
 

 

 

 

 

 

Protokoll der Sportfachgruppentagung des AEROCLUB / NRW e.V. 
 am 14. Januar 2024 als online Veranstaltung 

  

Beginn: 10.15 Uhr         Ende: 11.28 Uhr 

 

Begrüßung und Regularien 

Der Vorsitzende der Modellflugkommission, Peter Hubbertz, begrüßte die anwesenden Modellflieger 
(18 Teilnehmer). 
Die Einladung erfolgte termingerecht. Es gab keine Ergänzung zur Tagesordnung. Das Protokoll der 
letzten Tagung war rechtzeitig zugegangen und es ergaben sich keine Einsprüche. 
Die Teilnehmer monierten, dass die Einladung teilweise nicht eingegangen sei. Peter Hubbertz wird 
das abklären. 
Der Punkt 4 Wahl des 1. Vorsitzenden wurde von der Tagesordnung gestrichen, da keine Wahlen 
anstanden. 
 
Evelyn Höfs wurde zur Protokollführerin ernannt. 
 
. 
 

Bericht der Kommission 

Kommissionsarbeit: 

Peter Hubbertz berichtete, dass in 2023 zwei Sitzungen der Modellflugkommission stattgefunden 
haben. Des Weiteren hat er an der Modellfliegertagung, einigen Sitzungen des alten Präsidiums, dem 
außerordentlichen Verbandstag und der Gesamtpräsidiumssitzung des neuen Präsidiums in 
Oerlinghausen teilgenommen.  

Er richtete die Bitte an die Teilnehmer mehr Öffentlichkeitsarbeit zu leisten. Von Aktionen oder 
Wettbewerben einfach ein Foto und ein paar Sätze an Peter Hubbertz oder Janina Nentwig und der 
Beitrag wird in den sozialen Netzwerken veröffentlicht. 

Die Versicherungssumme für Modellflieger soll von 4 auf 5 Millionen erhöht werden, somit erhöht sich 
auch der Versicherungsbeitrag von 22.00 auf 25.00€.  

An 

alle Vereine mit Modellflug im 

AEROCLUB I NRW e.V. 

 

Ihre Ansprechpartner/-in: 
 
Evelyn Höfs 
stellv. Vors. Modellflugkommission 
 
T 0208 686046 
E WuE.Hoefs@t-online.de 
 
Duisburg, 16.01.2024 
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Außerdem sollen auch die Beiträge auf Verbandsebene erhöht werden. Da die Höhe noch nicht 
feststeht, wurde um Nachfrage gebeten, da die Vereine jetzt ihre Jahreshauptversammlungen haben 
und dies dort auch berücksichtigen müssten. 

Vom DAeC kam die Anregung, den UHU Cup wieder zu fördern. Infos unter : www.uhucup.de 

Es wurde nach der Stimmung im neuen Präsidium zum Thema Modellflug gefragt. Darauf erklärte Peter 
Hubbertz, dass Modellflug voll integriert sei und auch die benötigte Unterstützung bekommen würde. 

Peter Hubbertz prüft, ob die Ausrichtung einer F3B WM 2025 in NRW möglich ist.  

Die Teilnahme an der Intermodellbau und das Modellflugjugendtreffen sind ausgefallen. Ein 
Modellflugjungendtreffen ist wieder für 2025 geplant. 

Evelyn Höfs berichtete über die derzeitige Kassensituation. Sie bot den Vereinen eine Unterstützung 
für die Jugend- und Vereinsarbeit an. Anträge können an die Modellflugkommission gestellt werden. 
Außerdem wurden in 2023 wieder die Teilnehmer an Europa-, Welt- und deutschen Meisterschaften 
bezuschusst. 

Evelyn Höfs berichtete, dass Dietmar Helms und Jörg Nadolski das Airlebnis der Luftsportjugend wieder 
mit Lehrer- Schülerfliegen unterstützt haben. 

 

F1 

Bernd Hönig berichtete, dass der Platz in Soller nicht mehr zur Verfügung steht. Der Eifelpokal musste 
aufgrund von Maisfeldern ebenfalls abgesagt werden. Viele Piloten waren auf Worldcups und der WM 
unterwegs. Bei der WM war das deutsche Team sehr erfolgreich. Bei der Jugend EM war ein 
Teilnehmer aus NRW. Das Team erreichte den zweiten Platz. 

In allen Klassen konnten die Piloten gute Plätze belegen. 

Kai Lammersmann berichtete über die Klasse F1 E: 
Carlos und Carina Lammersmann nahmen als Jugendliche bei der WM statt. Carina belegte den 3. Platz 
bei den Damen. Beide haben sich wieder für die EM 2024 qualifiziert. Außerdem fährt Guadalupe 
Lammersmann Gonzala als zusätzliche Dame in der Mannschaft mit. Carlos gewann außerdem noch 
den Deutschlandcup. 

Der F1 E Wettbewerb auf der Wasserkuppe konnte nur an einem Tag geflogen werden und die 
Deutsche Meisterschaft musste aufgrund des schlechten Wetters abgesagt werden. 

 

F2 

Claudia Kehnen berichtete, dass In NRW die DMM stattgefunden hat. Im Kunstflug waren mehrere 
Piloten aus NRW vertreten. 

Manko in diesem Jahr: Die Vereine verteilen keine Ergebnislisten 

Für die WM in Manching in 2024 haben sich einige Piloten qualifiziert. 

http://www.uhucup.de/
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F3 

Evelyn Höfs berichtete, dass auch in F3B E keine Landeswettbewerbe stattgefunden haben. Für diese 
Klasse besteht kein großes Interesse mehr.  

Auch in den Klasse Raketen gab es keine Landeswettbewerbe zu verzeichnen. 

Willi Winkler berichtete, dass im August und September 3 NRW Cups in der Klasse F5 J stattgefunden 
hatten, Losser 16 Piloten, Düsseldorf 18 Piloten und Soest 20 Piloten. Holländische Piloten haben 
bereits teilgenommen, im nächsten Jahr wollen sich auch die Belgier beteiligen. Die Terminliste F5 J ist 
vollständig. 

Peter Nelles plant einen zwei Tage Wettbewerb, Samstag nach nationalen und Sonntag nach 
internationalen Regeln. Er ist mit Willi Winkler im Gespräch. 

R.E.S. Wettbewerbe sind bis jetzt nur in kleinem Kreis ausgetragen worden. Sie fanden in Lünen (2x), 
in Recklinghausen, Herten und in Dortmund statt. Es kam die Bitte auf, diese Termine doch besser 
bekannt zu geben, damit auch weitere Piloten daran teilnehmen können. Weiterer Vorschlag für einen 
Wettbewerb sei der Platz in Hemer. Udo Dressel regte ebenfalls an, Kontakt mit Osnabrück (Olli 
Rodefeld) und Nottulm (Sven Kappenberg) aufzunehmen. 

Bernd Hönig plant einen F3K Wettbewerb in Kamen. 

 

Platzgutachten 

Martin Clemen berichtete, dass keine Platzgutachten erstellt wurden. Fragen zu verschiedenen 
Themen wurden an ihn herangetragen. 

Der Dorstener Platz hat einige Probleme, da auf dem alten Gelände ein Windrad gebaut wird. Die 
Ruhrkohle hat einen neuen Platz zur Verfügung gestellt. Für das neue Gelände werden Anträge und 
Genehmigungen erforderlich. 
 
Es wurde moniert, dass Geländeausweisungen noch auf sich warten lassen würden. Martin Clemen 
berichtete, dass bis 2024 alle Plätze beim MFSD gemeldet sein sollten, und man somit im Rahmen der 
Verbandsbetriebserlaubnis auf der sicheren Seite sei. 
 

Zu den einzelnen Themen entwickelte sich ein reger Gedankenaustausch. 
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Top 3 Entlastung 

Klaus Kosmalla dankte der Kommission für die geleistete Arbeit. Er bat die Mitglieder um Entlastung. 
Diese wurde einstimmig erteilt. 
 

Top 5 und 6 Qua vadis und Sonstiges 
 

• Die Wettbewerbe sind in Planung 

• Es besteht die Überlegung noch eine F3 Tagung (online) zu machen 

• Die Jugendarbeit sollte in den Vordergrund gesetzt und mehr unterstützt werden 
Beteiligung am UHU Cup 
F1 als Einsteigerklasse wählen 
Baupläne veröffentlichen  
Ggf. in Lünen nachmittags den Platz für Schulklassen zugängig machen um eventuell Roki 
Modelle zu fliegen https://www.aviationtoys.nl/ 
Werbung auf Instargram 

 
 
Da im Moment alle Ausschüsse im AEROCLUB I NRW stillgelegt wurden, kam der Hinweis, dass bei 
wieder Inbetriebnahme jede Sportfachgruppe im Haushaltsausschuss vertreten sein sollte. 
 
 
Peter Hubbertz und Evelyn Höfs bedankten sich bei allen Teilnehmern und wünschten Ihnen noch 
einen schönen Restsonntag 
 

gez. E. Höfs 
Protokollführerin 
 

 

https://www.aviationtoys.nl/

